
区 地域コミュニティ協議会 活動名

北 岡方地区コミュニティ委員会
地域の宝十二潟（三日月湖とその植生）としての
環境保全・活用事業

東 南中野山小学校区コミュニティ協議会 にいがた菜の花プランと環境づくり

中央 鏡淵小学校区コミュニティ協議会 白山駅前やコミハウス前に植栽をする活動

中央 浜浦小学校区コミュニティ協議会 浜浦地区健康保安林の整備支援

中央 関屋小学校区コミュニティ協議会 地域における緑化による環境整備

秋葉 金津コミュニティ振興協議会 ごみの不法投棄撲滅運動

秋葉 山の手コミュニティ協議会 地域と学校合同環境美化活動事業

南 小林コミュニティ協議会 マラソンコース・クリーン作戦

南 大郷地区コミュニティ協議会 大郷花いっぱい運動

南 鷲巻地区コミュニティ協議会 農道緑化による景観作り事業

西 コミュニティ佐潟 佐潟「潟普請」

西 真砂小学校区コミュニティ協議会 「飛砂防止対策」（生活環境部会）

西蒲 角田地区コミュニティ協議会 海岸清掃による環境保護活動

西蒲 角田地区コミュニティ協議会 視察研修（見附市、見附市北谷南部みつばコミュニティ）

西蒲 角田地区コミュニティ協議会 小学校でエコ活動PR

４　環境・廃棄物



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

北区  岡方地区コミュニティ委員会 

 

活動名：地域の宝十二潟（三日月湖とその植生）としての環境保全・活用事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

平成19・20年度において、十二潟の動植物分布調査を行った結果、国・県の絶滅危惧種に指定されて
いるアサザ・ガガブタが確認されました。また、極めて多様な自然環境が残されている数少ない湖沼
であるとともに、阿賀野川の河跡湖であること等が分かったことから、地域の宝として後世に引き継
ぐための保全活動が必要となりました。 

行政と地域住民が協同して、地域の自然・風土を活かした環境保全の意義と可能性を探ることとし、
有識者・専門家との懇談、調査、学習会等行い、アサザ・ガガブタ等の保全活動を継続的に実施でき
る体制を築く目標を立てました。 

・平成22年度は、十二潟についての意識調査アンケートを実施するとともに、十二潟の自然環境・川
歴史シンポジウムを開催して地域住民の潟情報共有化を図りました。 
・平成23年度は、十二潟における学習会、観察会、活動報告会を開催し、有識者や専門家の講習を受
け、潟周辺の環境やアサザ・ガガブタの保全計画を検討しました。 

平成 24 年度に、学校の環境教育の場としても活用を図り、地元小学校と連携・協力してアサザ・ガ
ガブタや潟の観察会を開催する等、大きな成果を挙げることができました。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

環境保全活動は、地道な活動が必要となることから、従来、潟周辺の住民で取り組んできた潟の一
斉清掃を始め、アサザ・ガガブタの観察会等すべて岡方地区全体で取り組むことに配慮しました。
なお、潟面及び周辺地はほとんど個人所有地であるため、保全活動に支障をきたす場合もあります。

十二潟の動植物分布調査後、３年間にわたってアサザ・ガガブタや潟周辺の環境保全に取り組んでき
た結果、子どもたちを含む地域住民の意識改革が図られたことから、今後の保全活動につなげること
が可能になってきました。 

引き続き、アサザ・ガガブタや潟周辺の環境保全に取り組むこととし、継続的な各種観察を行っていきま

す。ガガブタの調査が十分でなかったことから、この調査の可能性を探るとともに、潟の植生に悪影響の

ある外来植物（ﾁｸｺﾞｽｽﾞﾒﾉﾋｴ）の駆除に力を入れます。将来的には水辺環境の保全を実践する他地域との

交流にまで活動を発展させていきたと考えています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

東区  南中野山小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：にいがた菜の花プランと環境づくり 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

・部会の地球温暖化問題を啓発する目的 
・近くに空き地があった 

・コミ協全体の活動として、協力者を集めた。 
・南中野山小学校に協力を求めた。 

・年間の活動計画を立てた。 
・南中野山小学校の総合学習で、授業時間に組み入れるようにお願いした。 

南中野山小学校地域教育コーディネーター、南中野山小学校 

苗植え込み 刈り取り 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・高齢者が多く、畑を耕すのが大変である。 
・耕運機を農家より借りて耕した。 
・草取りを小学生と一緒に行った。 

・南中野山小学校の総合学習に協力できた。 
・南中野山小学校の児童との交流ができ、参加者が多くなった。 
・校区内の名所（菜の花の観賞）を保育園児・小学生が見学。 

・南中野山小学校の学習の中に組み込まれているため、地域と学校との協働体制を構築したい。 
・学校を地域活動の中心として考えたい。 

環境学習 油搾り体験 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：白山駅前やコミハウス前に植栽をする活動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

 通りすがりの人達が季節の花を楽しめること、そして白山駅前の美化に地域住民として参加するこ
と。 

春と秋に植栽を行い、一年を通して花壇を維持する。 

年初に年間計画を立て、地域住民に参加を呼び掛けて植栽を行った。 

白新中学校に協力して白山駅駐車場の清掃。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

夏の暑い日には毎日の散水が必要であるため、駅員および駅前交番にも協力いただいた。 

白山駅の通りすがりの人達には、美しい花を楽しんでいただいたことと思う。 
また、地域住民にも参加していただき、つながりができた。 

同じように活動していきたいと考えていますが、今秋白山駅の改修によって駅前の花壇がどのよう
になるのか懸念されます。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  浜浦小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：浜浦地区健康保安林の整備支援 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

1) コミ協決議を行った汐見台市営住宅跡地エリアの保安林復元要請，５０年来の潮風（塩害）と強風
被害対策 

2) 長年にわたる関屋浜清掃活動 
3) この地域の松林の衰退 

1) 中央区への働きかけ（取り組み要請） 
2) コミ協環境整備部としての役割認識 
3) 関連ＮＰＯ、地域団体、関屋浜清掃活動への呼びかけ 

1) 中央区自治協議会「水辺とみなとまち部会」から提言し、中央区に「汐見台市営住宅跡地検討委員
会」を設け課題解決のため協力した 

2) コミ協としても、ＮＰＯと協同で２ヶ所を将来の子ども広場として整備をスタート 
3) 浜浦小学校裏手「ネムの森」の学習林と共存するかたちで、整備することで行政、小学校と連携検
討に入った 

4) 関屋浜清掃活動の一つとして、森に入ってもらい啓蒙活動を進める 

1)浜浦小学校  2)NPO「ｳｯﾃﾞｨ阿賀の会」  3)新潟野鳥の会  4)新潟大学農学部  5)中央区建設課 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

住宅地と健康保安林との高低差があって、住民の関心が薄い（保安林は行政が対応するところで住
民活動範囲外である）ことで諸活動を進める上で障害となって大変であった。 
これからもこの障壁を解消していかねばならない。 

種々の団体の理解と支援活動によって、それぞれの立場でこの地域の健康保安林の必要性や憩いの
森、子ども広場としての活用について理解が少しずつ深まり、一歩一歩協力体制が築かれ、実現に向
けて歩みはじめた。 

森の育成維持には多大な年月とそれを推進していく行政と地域の協働が必要となる（保安林につい
ては行政９割、ＮＰＯと地域で１割程度と考える）。 
地域の協力が得られるように、計画の具体化を進め、関係者の理解を深めていきたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域における緑化による環境整備 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

当地域において地域住民の活動の中心地となっている場所（小学校）の緑化による環境整備の必要。 

緑化活動を行うにあたって、その意義を住民各位に認識してもらうこと。 

関係者によるあらゆる機会を通じての、この活動への参加依頼（ＰＲ）。 

構成団体ではないが、一般のボランティアの人々の協力をうけた。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

この事業を行うにあたってのボランティアの人々の確保がなかなかむずかしい。 

関係者のみならず、散歩中の老人が立ち寄り、花を見て楽しんでいる。 

緑化における環境整備の他の活動、ゴミの環境整備にも手を広げてみようと考えている。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

秋葉区  金津コミュニティ振興協議会 

 

活動名：ごみの不法投棄撲滅運動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

ごみの有料化に伴い、人気のない山や雑草地にテレビや古タイヤ等の不法投棄が目立つようになりま
した。 

不法投棄のしやすい場所の点検。 

不法投棄箇所の巡回並びに不法投棄看板の設置。 

住みよい郷土推進協議会秋葉区支部、秋葉区役所区民生活課生活環境係 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

不法投棄物の撤去。（行政に依頼しました。） 

その後、不法投棄を見かけないです。 

見落としの箇所を点検し、不法投棄防止の看板等を設置します。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

秋葉区  山の手コミュニティ協議会 

 

活動名：地域と学校合同環境美化活動事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

「花と緑の小須戸地域」といわれた地域住民の玄関口「矢代田駅」が新しく改築したことをきっかけ
に、地域住民から愛着を持ってもらい、さらに活性化する必要があると考えました。 

地域住民と生徒との奉仕活動を通じて、環境美化に対する意識向上と世代間の交流や、地域への愛着
を育んでいきたいです。 

地域住民とともに、中学１・２年生の混合の班24班に分かれ、不法に捨てられた通学路のゴミ、缶、
ペットボトル等を回収し、その後矢代田駅東西口にて広場の草取り及びプランター200個に1,000ポッ
トの花植え、県道安田線沿いの花壇20箇所に1,500ポットの花植えを行いました。 

小須戸中学校、地元園芸会社 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

事前に環境部花の会が学校へ出向き、1・2年生混合の班のリーダーに花の植え方等を指導し、その
後リーダーが班のメンバーに伝達し、練習したことで、当日の作業がスムーズに進んだとともに、
班のコミュニケーションが図られました。 

生徒と地域住民が協力して環境美化活動に取り組んだことにより、世代間の交流が深まりました。地
域への愛着心が醸成するとともに、奉仕活動を通じて環境美化に対する意識向上が図られました。 

事業を通して、学校と地域の絆を深める活動を展開していきたいです。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

南区  小林地域コミュニティ協議会 

 

活動名：マラソンコース・クリーン作戦 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

地域の中を交通量の多い広域農道が通っているが，不法投棄物が非常に多く，地域の方々が困惑して
いたことと，南区マラソンのコースが変更され，小林地域に参加ランナーが走ることになったので，
きれいなコースを気持ちよく走っていただきたいと考えました。 

粗大ゴミ等が落ちているから不法投棄物が増えていくので，きれいになっていれば不法投棄が減るの
ではないかと思い，普段からきれいにしておくことを目標としています。 

春に不法投棄禁止等の看板を立て，地域全体でゴミ拾いを行い，秋には水仙の球根植栽を行いました。
広域農道の沿線住民だけでなく，全自治会からの参加をお願いしました。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

事前に除草剤散布を行ったり，肥料をやったりしなければならない。 

春にゴミを拾って，秋に水仙の球根を植栽したので，水仙の咲いたきれいなマラソンコースを気持ち
よく走ってもらうことができたし，不法投棄も半減した。きれいな小林地域を知ってもらうこともで
きたし，この活動が老若男女の地域交流の場にもなってきました。 

維持管理が今後の課題となっています。 



 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  大郷地区コミュニティ協議会 

 

活動名：大郷花いっぱい運動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

環境美化の啓発と地域交流が地域の課題 

思わず立ち止まりたくなるような花を選び，地域の方々が利用する場所に設置し，年 2 回行うことを
目標としました。 

たくさんの地域住民に観ていただけるよう，地域生活センターとゲートボール場，小学校に花のプラ
ンターを置きました。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

日中に活動を行うため，人の確保と，夏の暑い時期のゲートボール場の水くれに苦労しました。ゲ
ートボール場は，近くの地域の方々からも協力を得ながら，焼けたり，枯れることもなく，管理す
ることが出来ました。 

ゲートボール場を利用するお年寄りや，センター利用者，小学校に通う子供たちとの花を通じてコミ
ュニケーションを取ることができました。 

今後も花いっぱい運動を継続し，子供たちとも一緒に活動をしていけるよう取り組んでいきたいと
考えています。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  鷲巻地区コミュニティ協議会 

 

活動名：農道緑化による景観作り事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

朱引堀農道のゴミの不法投棄が多く，安心・安全な農道を確保できなかったこと。 

定期的な管理（草刈，除草，ゴミ拾い，見回り等）を行う。 

地域の方からも関心を高めてもらうために，陽光桜を植樹する活動を行い，報道機関（新潟日報）を
通じて事業のアピール活動を行った。 

白根郷土地改良区 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

陽光桜を育てていく上で，排水や追肥がうまくできなかったために枯れてしまう桜もあり，土壌の
管理に苦労した。 

桜並木で美しい田園風景が形成され，地域の通学路やウォーキングコースとして利用され，やすらぎ
やゆとりの心が育まれたと同時にゴミの不法投棄も減っている。 

陽光桜の咲く時期にあわせて観桜会を計画し，地域交流を図っていきたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

西区  コミュニティ佐潟 

 

活動名：佐潟「潟普請」 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

かねてより佐潟の環境悪化が懸念され、佐潟に関わる団体や漁協関係者などから環境浄化を図る活動
の取り組みが検討され10年ほど前から今活動が実施されていましたが、さらに活動の拡大を図るため
です。 

かつて住民で行ってきた「潟普請」の考え方に習い、地元が主体となり次代へ繋がる関わりを持ちな
がら、佐潟の環境浄化を行うとともに、自然生態系の保全及び景観の改善を図りたいという事です。 

潟内のドロ上げにより水門付近の水路確保、ヨシ刈り運びだしによって、潟内の富栄養化を防ぎ、自
然生態系の保全及び景観の改善が図れた。 

赤塚中学校  JA新潟みらい  民間企業  地元住民など 

 実 績・効 果 
Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

古くから行われていた作業に基づく為、ジョレンの確保に苦労しました。また、ヨシ刈りでは草刈
り機を使用する為、安全に配慮し運び出し前日に刈り取り作業を行いました。 

初参加企業のボランテイアが多数参加下さった他、昨年参加企業の継続参加、また赤塚中学校とも連
携を図れ、今活動の広がりと継続実施の成果が得られました。 
かつて地元住民で行ってきた「潟普請」を、中学生含む次代に継承する一助となっていると思われま
す。 

回を重ねるごとに、周辺地域には認知されているものの、地元住民の参加意識がまだ希薄だと感じ
られます。更に理解を深めてもらえるよう周知していきたいと思います。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

西区  真砂小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：「飛砂防止対策」（生活環境部会） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

コミ協自治会地域の宅地に飛来する浜砂と国道４０２号線に飛来、堆積する大量の砂それによる車の
スリップ事故防止のため、市・県・国に対し対策要望を出しているがいまだ有効策が無く、「少しで
もの！」と住民による対応策を勉強会を含め実施している。

飛砂防止に対し、①道路の嵩上げ、②砂防林の設置等々を提案しているが一向に対応してくれる気配
を感じない。窮余の一策で昔の「ぐみ林」復活を描き植栽目標を立てた。 

海岸侵食・飛砂防止の専門業者「㈱グリーンシグマ」の協力を得て，浜砂、強風に耐えられる雑草 
（ハマニンニク、昼顔、グミ等々）コミ協会員の協力の下「植栽」を続けて行なって来ている。 

区建設課・県西部地域土木事務所管理課・国交省新潟港湾整備事務所・グリーンシグマ 

 実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

１、植栽時期：１１月後半から３月後半まで。 
２、苗の選択：ハマニンニクが堆砂に強そう。 
３、苗の費用：地域活動費の活用。県・国からの援助も必要。 
４、強風対策：耐砂垣の設置による植栽苗の埋没・枯死防止 
５、植栽行事：老若男女の参加よる異世代間の交流。子供への教育効果。 

植栽（最初は榊の苗も植えた）の効果（初めは殆ど砂に埋没枯死）を見ながら雑草の品種を選び、冬
季の強い北西の風を避けれる場所（民有地を避けて）を探し、選択した雑草の植栽時期を見計らって
行なったことにより若干の生息を確認できるようになった。 

計画的に飛砂対策を実施して行くために（今年度は区が市から予算を獲得した）行政にも４０２号
線側の小針浜地区～松海が丘４丁目～上新栄町一帯の飛砂被害を軽減する為の現状把握と効果的な
飛砂対策を継続実施してもらい包括的な共同対策を検討する。 



 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

西蒲区  角田地区コミュニティ協議会 

 

活動名：海岸清掃による環境保護活動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

年々来訪者が増えている巻漁港付近は春先の強風などによりごみが目立つようになっています。自分
たちで出来る自然保護としてごみ拾いを実施する必要があると考えました。 

ごみの持ち帰りなどの環境美化意識を高め、ごみのポイ捨てがしにくい、きれいな環境を保つ事を目
標としました。 

地域に参加協力の募集のチラシを配布して参加者を募り、5 月に巻漁港付近のごみ拾いを実施しまし
た。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

参加者を募るためにチラシで告知、口コミなど仲間作りに力を入れました。 

巻漁港までの道路、その周辺のごみが目立たなくなりきれいな環境になりました。釣りやサーフィン
で訪れた人たちが地域住民がごみ拾いをしている姿を見て、環境美化に関心の深い地域と感じてくれ
た事で、ごみの持ち帰りなどの環境美化意識の啓発につながりました。 

定期的に実施する事でごみのない、環境美化に取組む意識の高い地域にしていきたいと考えていま
す。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

西蒲区  角田地区コミュニティ協議会 

 

活動名：視察研修（見附市、見附市北谷南部みつばコミュニティ） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

かねてからごみ減量には取り組んでいますが、更に生ごみを減量する事で全体のごみの減量を推進す
るために、地域住民とともに手法や考え方を学ぶ必要がありました。 

生ごみの減量に取り組んでいるコミュニティの活動を視察し、課題解決に積極的に取組む人を増やす
ことを目標としました。 

見附市が取組んでいる「生ごみの消えるプロジェクト」の内容を視察し、自分たちの活動に参考に出
来る事を学ぶと同時に、行政と協働で活動をしている見附市北谷南部コミュニティと意見交換をしま
した。 

見附市役所、見附市北谷南部みつばコミュニティ 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

生ごみの減量と言う直接的な課題以外にも参加者が興味を持ってもらえる取組みとして、まちの駅
「ネーブルみつけ」を昼食会場に選び、その多機能性を活かした地域の活性化の取り組みも見ても
らいました。 

「生ごみの消えるプロジェクト」を実際に視察した事で生ごみの減量がより実感できました。また、
参加者にとっても環境や規模が似ている地域での取組みという事で身近に感じてもらえました。 

視察研修を重ねる事でコミ協の部会である「エコ環境部」のスキルアップにつなげ、また、部員以
外の会員にも活動内容を伝えながら一緒に取組んでいく人たちを増やしていきたいと考えていま
す。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

西蒲区  角田地区コミュニティ協議会 

 

活動名：小学校でエコ活動ＰＲ 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

当地区のごみの量がなかなか減らない現状を知り、自分たちで出来る環境対策、地域の自然保護活動
に取組む必要があると考えました。 

地域の大人、子どもたちにエコ生活に対する意識を高めて、自分たちで出来る身近なエコ活動を浸透
させる事を目標にしました。 

当コミ協でごみ減量に取組んでいるエコ環境部の活動をＰＲするため地元小学校の文化祭（浜っ子フ
ェスティバル）に参加して、保護者や子どもたちに３Ｒの取組みに対する大切さを伝えました。 
毎年体験コーナーを設けて身近で取組みやすいことを紹介していますが、今年は牛乳パックでコース
ター作り、卵の殻、古布やリボンを使ってポプリグッズつくりを実施し、リユースの楽しさを伝えま
した。 

越前小学校 

 実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

多くの人に関心を持ってもらうために、どんなＰＲの仕方があるのかいろいろ考えました。部員の
アイデアを持ち寄り楽しくエコする体験コーナーを取り入れ多くの人の参加を得る事が出来まし
た。 

毎年、保護者、子どもたち、地域の人たちの参加が増える事でエコ活動に対する意識の高まりと楽し
くエコする体験を通じて目に見える活動の輪が広がりつつある事を感じます。 

毎年慣例行事として続ける事により、より多くの人に関心を持ってもらえるものと思います。これ
からも地域の環境が良くなる活動を続けていきたいと考えています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


